

ABSTRAK

PROFIL KINERJA PENGAWAS MADRASAH KEMENTERIAN AGAMA LAMPUNG SELATAN

Oleh

Rosidah

Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan dan menganalisis mengenai: 1) pengawasan akademik dan manajerial, 2) membimbing dan melatih profesional guru, 3) pelaksanaan pengembangan profesi pengawas, 4) faktor pendukung dan faktor penghambat kinerja pengawas dan, 5) upaya-upaya dari instansi dalam meningkatkan kinerja pengawas madrasah. Jenis penelitian adalah kualitatif dengan pendekatan fenomenologi dan studi kasus sebagai rancangan penelitian. Teknik pengumpulan data melalui wawancara mendalam, studi dokumentasi dan observasi. Sumber data berjumlah 21 orang yang diambil dengan teknik snowball terdiri dari pejabat di Kantor Kementerian Agama Lampung Selatan, Pengawas Madrasah, Kepala Madrasah serta guru madrasah di Lingkungan Kementerian Agama Lampung Selatan. Hasil penelitian: 1) pengawasan akademik dan manajerial dimulai dengan perencanaan meliputi program kerja, pembagian wilayah kerja dan pembuatan jadwal supervisi, tetapi dalam pelaksanaan dan pembuatan laporan hasil supervisi belum optimal; 2) membimbing dan melatih profesional guru melalui kegiatan KKG/MGMP, seminar, workshop tetapi kegiatan ini kurang kontinu, karena keterbatasan dana dan waktu yang tersedia dari pengawas; 3) pelaksanaan pengembangan profesi pengawas belum terlihat sebagai suatu kebutuhan dalam mengembangkan profesi, sebagai dampak kurangnya Diklat penulisan Karya Tulis Ilmiah (KTI) dan motivasi pengawas; 4) faktor pendukung kinerja berupa motivasi, kompetensi, insentif dan pengalaman kerja. Sedangkan faktor penghambat kinerja berupa lingkungan kerja yang kurang kondusif, fasilitas yang kurang dan jumlah pengawas yang sedikit. (5) upaya-upaya dari instansi dalam meningkatkan kinerja pengawas madrasah diantaranya pembinaan, pemberian motivasi, kesempatan melanjutkan pendidikan, insentif, dana monitoring dan kendaraan dinas, serta rekrutmen calon pengawas.

Kata kunci: profil, kinerja, pengawas madrasah, kementerian agama.